

# Wege Medienpädagogisches Kunstprojekt 2017/2018

ZUM FILMFEST FÜR DIE GENERATIONEN SEHPFERDCHEN 25.2.-6.3. 2018

mit der Sprachlernklasse der IGS Badenstedt



Schüler\*innen im Alter von 10 - 16 Jahren der Sprachlernklasse der IGS Badenstedt, in der junge Geflüchtete erste Schritte in der deutschen Sprache gewinnen konnten, beschäftigten sich im September 2017 mit dem Thema Wege und erfuhren, welche Ausdrucksmöglichkeiten künstlerische Medien jenseits von Sprache bieten.

Theater- und Medienpädagogische Elemente, Portraitwerkstatt und Collagenarbeit boten die Möglichkeit des künstlerischen Ausdruckes.

Die erarbeiteten künstlerischen Ergebnisse zusammengefasst in einer Ausstellungsinstallation sind eine Collage aus Filmelementen, Drucken & Zeichnungen. Sie zeigt die Vielfalt der verschiedenen Persönlichkeiten und gibt einen Einblick in die Welt der Jugendlichen.

Ein erstellter Dokumentar-Film zeigt vorwiegend die Arbeit während der Projekttag und ist Teil der Ausstellungs-Installation im Künstlerhaus während des Filmfestes für die Generationen.

Ein weiterer Film ist eine Porträt-Collage zur Lebenswelt der Jugendlichen:

**Wer bin ich? Welche Wege bin ich bisher gegangen?**

**Wie sieht meine Gegenwart aus? Was mache ich gerne? Wohin will ich gehen?**

**Was wünsche ich mir für meine Zukunft?....**

In diesem Film sind autobiografische Äußerungen zu ihrer Person mit selbsterstellten Porträt- und Trickfilmsequenzen kombiniert. In den Äußerungen und im Filmisch-Dargestellten ist ausschnitthaft etwas über schmerzlich Erfahrenes zu spüren und man erahnt den Wunsch nach einer friedvollen Welt in der man ganz normal seinen Hobbies nachgehen, in der man eine Perspektive für die Zukunft entwickeln kann. Dieser Film passt als Vorfilm hervorragend zum Film „Kinder des Lichts“ der beim Filmfest für Generationen gezeigt wurde.

Bei der Arbeit mit den Schülern stand die Entwicklung einer positiven Perspektive in die Zukunft im Vordergrund. Gleichzeitig boten die künstlerischen Medien besondere Möglichkeiten des Ausdrucks jenseits von Sprache. Problemlagen, die in der Vergangenheit zu finden sind, konnten im Bild und Filmsequenzen gefasst werden, um sich so anderen mitzuteilen und Emotionen zu kanalisieren.



# Wege Medienpädagogisches Kunstprojekt 2017/2018

ZUM FILMFEST FÜR DIE GENERATIONEN SEHPFERDCHEN 25.2.-6.3. 2018

Sprachlernklasse der IGS Badenstedt

## GEDANKEN EINER LEHRERIN ZUM PROJEKT...

### WEGE... VERGANGENHEIT - GEGENWART - ZUKUNFT - LEBENSWEGE - AUFBRUCH - WÜNSCHE - VORSTELLUNGEN - PERSPEKTIVEN...

Seit Januar 2016 haben an der IGS Badenstedt in der Sprachlernklasse junge geflüchtete Menschen zwischen 10 und 16 Jahren schulische Zuflucht gefunden. Auf dem Stundenplan stehen Deutsch, Mathematik, Landeskunde, Erdkunde und - **Kunst**.

Immer wieder fragen wir uns - wie kann der Neuanfang nach dem Aufbruch weg vom Krieg, Armut, Terror in eine positive Zukunft gelingen?

Was muss Schule leisten damit alle Kinder die ihnen angemessene Möglichkeit erhalten, ihrem Wissen und ihren Fähigkeiten gemäß in ein Lernsystem einzusteigen, dessen Strukturen erst einmal begriffen werden müssen, bevor Lernen überhaupt stattfinden kann?

Was ist mit all den mannigfaltigen Erinnerungen, die auf dem Weg weg von der Heimat in das neue Land auf die jungen Menschen eingepresselt sind?

Was ist mit all den kulturellen Anforderungen, mit denen sie täglich neu konfrontiert werden?

Wir stellen fest, Lernen kann nur funktionieren, wenn ein Zugehörigkeitsgefühl aufgebaut werden kann, wenn Vertrauen, Sicherheit und Rhythmus den Alltag gestaltend bestimmen und wenn die Sprache wegbleibt, dann helfen eben Bilder und genau das haben wir in der Projektwoche getan...

**Die Jugendlichen haben Bilder geschaffen über sich selbst, über die Dinge, die sie bewegen, über die Wege, die sie gegangen sind, sie haben sich an Ereignisse erinnert, die Situationen bildlich festgehalten und ihre gläsernen Koffer bestückt - auf dass sie ihnen erhalten bleiben, um sie später vielleicht ihren eigenen Kindern erzählen zu können... Wie war das eigentlich damals, als ich mich als Kind mit meiner Familie auf den Weg gemacht habe...**



# Wege Medienpädagogisches Kunstprojekt 2017/2018

ZUM FILMFEST FÜR DIE GENERATIONEN SEHPFERDCHEN 25.2.-6.3. 2018

Sprachlernklasse der IGS Badenstedt

## AUSSTELLUNGS-INSTALLATION IM KOMMUNALEN KINO

